

# SÍNTESIS INFORMATIVA

17 de junio de 2024

RESUMEN EJECUTIVO Coordinación de Comunicación Social



Coordinación de Comunicación Social

17 de junio de 2024

### INFORMACIÓN CONGRESO

#### Congreso de Michoacán, sin solicitud para intervenir en el caso Tiquicheo

https://mimorelia.com/noticias/michoacan/congreso-de-michoac%C3%A1n-sin-solicitud-para-intervenir-en-el-caso-tiquicheo

Ante el Congreso de Michoacán no se ha presentado una solicitud por parte de las autoridades electorales y del gobierno para que el Poder Legislativo intervenga en el caso de Tiquicheo, municipio de cual aún no se han generado los cómputos de la elección del 2 de junio. A pesar de que el recuento de casillas concluyó hace más de una semana, en Tiquicheo las condiciones de inseguridad impidieron al comité municipal del Instituto Electoral de Michoacán realizar el cómputo debido; tampoco fue posible el traslado de los paquetes electorales a la sede central del IEM en Morelia. Sobre lo anterior, la presidenta del Congreso, Ivonne Pantoja Abascal, reconoció que ante la Mesa Directiva no se ha presentado una solicitud para intervenir.

### Congreso de Michoacán, 7 años en deuda con Ley de desaparición forzada <a href="https://www.quadratin.com.mx/politica/congreso-de-michoacan-7-anos-en-deuda-con-ley-de-desaparicion-forzada/">https://www.quadratin.com.mx/politica/congreso-de-michoacan-7-anos-en-deuda-con-ley-de-desaparicion-forzada/</a>

La 75 Legislatura del Congreso de Michoacán también se irá con la deuda de homologar la Ley de desaparición forzada de personas y desapariciones cometidas por particulares, reprocharon familiares, que en términos de la Ley General debió homologarse desde 2017. En entrevista con Quadratín, Viridiana Gil Remigio, representante de la Unión de colectivos del estado de Michoacán denominada ¡Sin las familias no!, y que suma a 12 colectivos que trabajan en las búsquedas y en las mesas de trabajo con las instituciones, explicó que existe un bosquejo de la ley, pero ésta no se ha emitido. Recordó que son siete las iniciativas que se mantienen en la congeladora, de las cuales se elaboró un bosquejo general en el que han participado diputadas como Brenda Fraga y Margarita López, pero, en octubre de 2023, sin razón alguna se congeló el dictamen.

#### Asunto del Ejecutivo falta de presupuesto a COEECO

https://www.contramuro.com/ejecutivo-falta-presupuesto-coeeco/

El que el Consejo Estatal de Ecología (COEECO) aun no cuente con presupuesto para operar es un asunto del Ejecutivo, ya que el Congreso aprobó el presupuesto como le fue turnado, de acuerdo con el diputado Hugo Anaya, integrante de la Comisión de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara local. Cabe recordar que en el informe de labores anual que el COEECO debe turnar al Congreso, su presidente Vicente Estrada Torres, informó que durante el 2023 operó sin un solo peso ya que no le fue autorizado presupuesto puesto que la Secretaría del Medio Ambiente no incluyó la propuesta que le turnó el Consejo para ser previsto dentro del presupuesto de egreso del Estado. Cuestionado sobre el particular, Hugo Anaya desmarcó al Congreso del Estado de tal situación, al asegurar que la Comisión de Presupuesto responde a la propuesta que les entrega el Gobierno del Estado.

#### Exhibe diputada capturas sobre presunta corrupción en SSP

https://primeraplana.mx/archivos/996427 https://www.contramuro.com/denuncia-red-prostitucion-ssp/



Coordinación de Comunicación Social

17 de junio de 2024

https://moreliactiva.com/diputada-margarita-lopezamante-del-secretario-de-seguridad-publica/

Retenciones ilegales de salario, amenazas y hasta desvío de recursos dentro de la Secretaría de Seguridad Pública denuncia públicamente la diputada Margarita López Pérez. A través de su cuenta de Facebook, la legisladora ha compartido capturas de pantalla de conversaciones con elementos de seguridad pública, quienes entre otras cosas dicen haber recibido descuentos en su sueldo por las elecciones y aseguran que está en la nómina la pareja sentimental del secretario particular del secretario de Seguridad Pública, Nazario Meza Echeverría.

### Próxima Legislatura local, la de mayor representación de fuerzas

https://www.contramuro.com/proxima-legislatura-local-mayor-representacion-michoacan/Pese al predominio que habrá de legisladores de la Cuarta Transformación, la próxima Legislatura Local se convertirá en la que mayor número de fuerzas políticas se encuentren representadas en la historia del Congreso del Estado. Y es que además de los siete partidos políticos que tendrán representación en la LXXVI legislatura, también habrá presencia de diputados independientes que también, por primera vez en la historia de Michoacán, alcanzaron el triunfo en un par de distritos electorales. De esta manera serán ocho fuerzas distintas las que converjan de origen en el Congreso del Estado, más allá de que tres de ellas estén aglutinadas dentro de la 4T.

### Busca Adriana Hernández evitar parálisis en el congreso de Michoacán durante elecciones

https://indiciomich.com/busca-adriana-hernandez-evitar-paralisis-en-el-congreso-de-michoacan-durante-elecciones/

Con una iniciativa para modificar la constitución de Michoacán, la diputada del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Adriana Hernández Íñiguez buscará evitar parálisis en el congreso del estado durante la etapa de campañas políticas. La priista reconoció que la propuesta deriva de la inactividad que se dio en la 75 legislatura por las actividades políticas y de campañas que realizaron sus compañeros, pues al menos la mitad buscaban la reelección u otros cargos. "Es derivado de lo que se suscitó en este proceso electoral, que hubo una inactividad en el congreso hasta que dictaminó la comisión de régimen interno y prácticas parlamentarias el procedimiento y la licencia fue que se podía llamar a la suplente".

#### **Boletines:**

### Privilegiar el diálogo para solucionar conflicto de la Guardia Civil, el llamado de la 75 Legislatura

La 75 Legislatura de Michoacán hace un atento llamado a privilegiar el diálogo para alcanzar la solución en el conflicto que se mantiene en torno a la seguridad pública de Michoacán. El Poder Legislativo exhorta además a quienes se manifiestan en diversos puntos de la entidad, que eviten cualquier tipo de acción violenta que pueda afectar a terceras personas, así como al sector productivo de Michoacán.

Llama coordinador del PT en el Congreso de Michoacán al diálogo para frenar afectaciones a productores michoacanos



Coordinación de Comunicación Social

### 17 de junio de 2024

El coordinador del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo en el Congreso de Michoacán, Reyes Galindo Pedraza, hizo un llamado a mantener el diálogo y la cordialidad para frenar las afectaciones a productores de Michoacán. Lo anterior, ante la decisión diplomática que tomó el Departamento de Agricultura de los Estados Unidos, de suspender las exportaciones de productos michoacanos al mercado de ese país, derivado de un conflicto suscitado en Paracho, relacionado con dos inspectores estadounidenses.

### INFORMACIÓN POLÍTICA

Va la reforma al Poder Judicial y también al Legislativo: Giulianna Bugarini <a href="https://mimorelia.com/noticias/michoacan/va-la-reforma-al-poder-judicial-y-tambi%C3%A9n-al-legislativo-giulianna-bugarini">https://mimorelia.com/noticias/michoacan/va-la-reforma-al-poder-judicial-y-tambi%C3%A9n-al-legislativo-giulianna-bugarini</a>

En Michoacán, Morena y sus aliados están listos no solo para discutir y aprobar la reforma al Poder Judicial, sino también al Legislativo como se ha propuesto a nivel nacional y estatal, dice la diputada electa Giulianna Bugarini, quien adelanta que Michoacán será uno de los primeros estados en sacar adelante el llamado Plan C del presidente Andrés Manuel López Obrador. Si bien se pronunció porque todas las reformas sean discutidas por el total de las fuerzas políticas e incluso por la ciudadanía por medio de parlamentos abiertos, tiene claro que las reformas que apruebe el Congreso de la Unión con mayoría morenista serán respaldadas en Michoacán.

Exonera TEEM a Ramírez Bedolla de presunta violación a norma electoral <a href="https://www.quadratin.com.mx/politica/exonera-teem-a-ramirez-bedolla-de-presunta-violacion-a-norma-electoral/">https://www.quadratin.com.mx/politica/exonera-teem-a-ramirez-bedolla-de-presunta-violacion-a-norma-electoral/</a>

El Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM) exoneró al gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y a los senadores electos Celeste Ascencio y Raúl Morón, de presuntas violaciones a la normativa electoral, debido a eventos en la Casa Michoacán. En sesión pública, el Pleno dio trámite al asunto TEEM-PES-043/2024, por presuntos actos anticipados de precampaña y campaña, promoción personalizada y uso indebido de recursos públicos, así como violación a los principios de imparcialidad, legalidad, neutralidad y equidad en la contienda.

### #Michoacán Consejo Indígena Pide A FGR Atraiga Investigación Del Caso Homero Gómez

https://www.changoonga.com/2024/06/16/michoacan-consejo-indigena-pide-a-fgr-atraiga-investigacion-del-caso-homero-gomez/

Pavel Guzmán Ulianov, vocero del Consejo Supremo Indígena de Michoacán (CSIM), se pronunció a favor de que la Fiscalía General de la República (FGR) atraiga la investigación sobre la muerte del luchador ambiental y defensor de la mariposa monarca, Homero Gómez González, al considerar que a nivel estatal no existe imparcialidad. Así opinó al ser cuestionado sobre el documental de Netflix, que ha causado mucha polémica en Michoacán, al vincular a políticos locales con la muerte de Gómez González.

Ante TEEM, 57 impugnaciones tras elección del 2 de junio en Michoacán <a href="https://www.quadratin.com.mx/politica/ante-teem-57-impugnaciones-tras-eleccion-del-2-de-junio-en-michoacan/">https://www.quadratin.com.mx/politica/ante-teem-57-impugnaciones-tras-eleccion-del-2-de-junio-en-michoacan/</a>

El Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM) apresura el análisis de 57 medios



## RESUMEN EJECUTIVO Coordinación de Comunicación Social

### 17 de junio de 2024

de impugnación de candidatos y partidos inconformes, tras los resultados de la jornada electoral del 2 de junio. En el marco de los plazos establecidos al cierre de los cómputos municipales y distritales, el TEEM sumó 12 juicios de inconformidad, cuatro juicios para la protección de los derechos político electorales del ciudadano y 45 avisos de que llegarán más impugnaciones.

### Pierden PRI-PAN-PRD juicio electoral contra 4T por alcaldía de Apatzingán <a href="https://www.quadratin.com.mx/politica/pierden-pri-pan-prd-juicio-electoral-contra-4t-por-alcaldia-de-apatzingan/">https://www.quadratin.com.mx/politica/pierden-pri-pan-prd-juicio-electoral-contra-4t-por-alcaldia-de-apatzingan/</a>

El bloque PRI-PAN-PRD no tuvo éxito en que el Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM) pudiera intervenir para revertir los resultados de la jornada electoral del 2 de junio, que dan el triunfo a Morena y sus aliados, PT-Verde. En una sesión pública, realizada la noche de este viernes, el Tribunal Electoral de Michoacán dio trámite al juicio de inconformidad TEEM-JIN-005/2024 y, por unanimidad, determinó desechar la demanda.

#### Agradece Araceli Saucedo el respaldo a los michoacanos

https://www.quadratin.com.mx/politica/agradece-araceli-saucedo-el-respaldo-a-los-michoacanos/

Para agradecer a la población el respaldo brindado en la contienda electoral, Araceli Saucedo Reyes, Senadora Electa por Michoacán visitó los municipios de Tuzantla y Quiroga, en donde refrendó su compromiso de luchar por nuestro estado desde la Cámara Alta. En un comunicado se informó que en Tuzantla en un encuentro con la población, y ante el presidente electo, Fernando Ocampo, reiteró su compromiso de luchar por esta tierra y su gente desde el Senado de la República, por lo que buscará promover propuestas y gestiones para la entidad y región.

### Exonera TEEM a edil de Zamora de presunta violencia política de género <a href="https://www.quadratin.com.mx/justicia/exonera-teem-a-edil-de-zamora-de-presunta-violencia-politica-de-genero/">https://www.quadratin.com.mx/justicia/exonera-teem-a-edil-de-zamora-de-presunta-violencia-politica-de-genero/</a>

El Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM) determinó que no se acreditó que Carlos Soto Delgado, presidente municipal de Zamora, cometiera violencia política en razón de género contra Eréndira Castellanos, precandidata del PAN a la alcaldía de ese municipio. En sesión pública, celebrada la tarde de este viernes, el Pleno dio trámite al proyecto de sentencia del Procedimiento Especial Sancionador TEEM-PES-VPMG-024/2024, denunciado por Eréndira Castellanos contra Soto Delgado, la Dirección de Seguridad Pública y el periódico El Independiente, a cargo de la magistrada Yurisha Andrade.

## En pueblos originarios poco se habla de la comunidad LGBTQI; urge comité <a href="https://www.quadratin.com.mx/entretenimiento/cultura/en-pueblos-originarios-poco-se-habla-de-la-comunidad-lgbtqi-urge-comite/">https://www.quadratin.com.mx/entretenimiento/cultura/en-pueblos-originarios-poco-se-habla-de-la-comunidad-lgbtqi-urge-comite/</a>

Con honestidad, el tema relacionado con la comunidad LGBTQI es muy poco tratado en los pueblos y las comunidades originarias, dijo Pável Guzmán, vocero y representante del Consejo Supremo Indígena de Michoacán (CSIM), quien dijo que probablemente en octubre podrían estar hablando de ello para crear una comisión. Pável Guzmán señaló que cada vez más compañeros ponen sobre la mesa el asunto y sí hay activistas de las comunidades que lo tratan con frecuencia, y pugnan por que haya mayor participación de las comunidades.



## RESUMEN EJECUTIVO Coordinación de Comunicación Social

17 de junio de 2024

#### Asumirán funciones 7 candidatos como ediles trans en agosto

https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/asumiran-funciones-7-candidatos-como-ediles-trans-en-agosto-12090748.html

https://postdata.news/nueve-personas-que-se-autoescribieron-como-mujeres-gobernaran-ayuntamientos/

De los 54 registros que hicieron candidatos a contender por presidencias municipales que se autoadscribieron como mujeres, siete se vieron favorecidos con la votación del pasado 2 de junio, quienes ahora estarán al frente de los ayuntamientos en medio de la polémica de "simulación" de espacios pertenecientes a la comunidad LGBT. No fue nuevo que en estas elecciones del 2 de junio en Michoacán, los candidatos no sólo para las alcaldías sino también a las diputaciones locales por mayoría relativa y de representación proporcional "simularon" sus registros para poder aparecer en la boleta electoral al utilizar las acciones afirmativas de la comunidad de la diversidad sexual y aparentar que forman parte del colectivo LGBT, o bien, usurpar espacios para mujeres.

### INFORMACIÓN DE GOBIERNO

#### Impulsará Ramírez Bedolla creación de segunda terminal de vehículos en LC

https://www.quadratin.com.mx/politica/impulsara-ramirez-bedolla-creacion-de-segunda-terminal-de-vehiculos-en-lc/

https://primeraplana.mx/archivos/996671

https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/con-nueva-terminal-automotriz-lazaro-cardenas-busca-atraer-inversiones-extranieras-informa-gobernador/

https://indiciomich.com/bedolla-impulsara-creacion-de-segunda-terminal-de-vehiculos-para-la-inversion-en-lc/

https://metapolitica.news/2024/06/16/ramirez-bedolla-anuncia-que-se-impulsara-creacion-de-segunda-terminal-de-vehiculos-para-la-inversion-en-lc/

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla informó que se gestionará a la administración portuaria de Lázaro Cárdenas la creación de una segunda terminal especializada en movimiento de vehículos para empresas chinas interesadas en desarrollar plantas ensambladoras en Michoacán. Refiere un comunicado que al destacar que la entidad ha logrado posicionarse en el mapa de posibles inversiones de fabricantes de vehículos eléctricos, híbridos y de combustión interna, el mandatario comentó que se buscará ampliar la infraestructura en el puerto para nuevas plantas ensambladoras automotrices.

### Paso superior vehicular de Villas del Pedregal beneficiará a mas de 40 mil personas

https://mimorelia.com/noticias/michoacan/paso-superior-vehicular-de-villas-del-pedregal-beneficiar%C3%A1-a-mas-de-40-mil-personas

https://www.contramuro.com/paso-superior-villas-del-pedregal-beneficios/

https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/colocaran-

estructura-metalica-de-420-metros-de-largo-en-puente-de-villas-del-pedregal/

https://metapolitica.news/2024/06/16/paso-superior-vehicular-de-villas-del-pedregal-beneficiara-a-mas-de-40-mil-personas/

Cerca de 40 mil habitantes de Villas del Pedregal considerado el fraccionamiento más grande América Latina, se beneficiarán con el nuevo paso superior vehicular, el cual construye la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) de Michoacán. El Secretario Rogelio Zarazúa Sánchez supervisó la obra que tiene como objetivo optimizar la



Coordinación de Comunicación Social

### 17 de junio de 2024

movilidad para la entrada y salida del asentamiento humano, tanto vehicular, como de accesibilidad universal en la zona del bajopuente, la cual podrán aprovechar peatones, ciclistas y personas con discapacidad.

### Implementan multas de hasta 25 mil pesos y penas de hasta 4 años por abusos laborales en Michoacán

https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/implementan-multas-de-hasta-25-mil-pesos-y-penas-de-hasta-4-anos-por-abusos-laborales-en-michoacan/

La Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) vigila que las empresas y empleadores del estado cumplan con la formalidad laboral, para lo cual se cuenta con las herramientas jurídicas establecidas en los lineamientos operativos de inspección del trabajo, que son el apoyo para realizar las revisiones, y en caso de incumplimiento, marca el tabulador de multas, se informó desde la dependencia estatal. Con base a ello, la Subsecretaría del Trabajo y Previsión Social de la Sedeco señaló que existen dos tipos de inspecciones, las ordinarias que se realizan periódicamente con notificación anticipada en el centro de trabajo, y las extraordinarias que se realizan sin previo aviso con el objetivo de detectar alguna violación laboral de forma inmediata.

#### Michoacán, listo para la temporada de Iluvias y ciclones

https://metapolitica.news/2024/06/14/michoacan-listo-para-la-temporada-de-lluvias-y-ciclones/

La Secretaría de Gobierno, a través de la Coordinación Estatal de Protección Civil Michoacán, declaró en sesión permanente el Comité de Emergencias y Desastres para la temporada de lluvias y ciclones tropicales 2024. Ante la temporada activa de fenómenos hidrometeorológicos en la entidad, el secretario de Gobierno, Elías Ibarra Torres, destacó la capacidad y la coordinación interinstitucional para la respuesta adecuada y preparada ante cualquier eventualidad.

#### Concretarían liberación de ArcelorMittal en asamblea sindical

https://www.guadratin.com.mx/principal/levantan-huelga-en-arcelormittal/

Tras 11 días de huelga, trabajadores mineros de la sección 271 del Sindicato Nacional de Minero Metalúrgicos y Similares de la República Mexicana, se mantuvieron en que será la asamblea general la que determine si levantan el movimiento en la acerera ArcelorMittal, en el puerto de Lázaro Cárdenas. En la puerta dos de la compañía hindú, cientos de trabajadores sostuvieron una reunión sindical, donde se reforzó el ánimo del movimiento. Como antecedente, el pasado 28 de mayo, ArcelorMittal emplazó al Gobierno del Estado y a la Secretaría del Trabajo y Precisión Social a garantizar el paso y la seguridad de los trabajadores, tras más de 4 días de bloqueos intermitentes.

### Persiste confusión entre discriminación y violencia: Coepredv

https://www.quadratin.com.mx/principal/persiste-confusion-entre-discriminacion-y-violencia-coepredv/

A veces la gente la confunde con el tema discriminatorio con uno de violencia penal o con violencia laboral, aseveró Yolanda Guerrero, directora general del Consejo Estatal para Prevenir y Eliminar la Discriminación y la Violencia (Coepredv) en Michoacán. En este sentido, la funcionaria estatal manifestó que la Ley para Prevenir y Eliminar la Discriminación y la Violencia en el Estado de Michoacán, y a nivel nacional, la cual acaba de reformar artículos, es muy clara en el actuar.



## RESUMEN EJECUTIVO Coordinación de Comunicación Social

17 de junio de 2024

Colapsa trabe en puente de la Siglo 21; no hay paso

https://www.quadratin.com.mx/principal/colapsa-trabe-en-puente-de-la-siglo-21-no-hay-paso/

La tarde de este viernes, la circulación de la autopista Siglo 21 fue interrumpida debido a que una trabe de los puentes que están siendo instalados por la ampliación de la autopista, colapsó, sin que se registren personas heridas. Minutos antes de las 14 horas se reportó que en el tramo Uruapan-Pátzcuaro, en el kilómetro 74, a la altura de la localidad Huertas Jujucato, en el municipio de Salvador Escalante, la ballena de concreto que era instalada colapsó sobre la vialidad, por lo que la circulación quedó bloqueada en su totalidad.

### Por sequía, 10 mil ranchos han cerrado: Unión Ganadera de Michoacán <a href="https://primeraplana.mx/archivos/996393">https://primeraplana.mx/archivos/996393</a>

Derivado de la sequía, han cerrado 10 mil ranchos en Michoacán, informó José Manuel Helguero, secretario técnico de la Unión Ganadera Regional de Michoacán. En entrevista para Primera Plana MX, el representante del gremio productor ganadero de la entidad advierte sobre el crítico estado del sector en la entidad. "Los resultados han sido alarmantes. Estamos en un momento crítico, pero no está en nuestras manos, es algo que consideramos parte del clima, de todo este fenómeno que se ha dado en los últimos tres años. La ganadería está sufriendo pesares", expresó Helguero.

### En julio se licita obra para exploración y apertura de túneles en Morelia

https://primeraplana.mx/archivos/996552

https://postdata.news/en-julio-se-licita-obra-para-exploracion-y-apertura-de-tuneles-en-morelia/

https://metapolitica.news/2024/06/15/en-julio-se-licita-obra-para-exploracion-y-apertura-de-tuneles-en-morelia/

https://moreliactiva.com/continuan-jornadas-de-limpieza-en-varios-puntos-de-morelia/

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla informó que el próximo mes se lanzará la convocatoria de licitación para la exploración y apertura de túneles con fines turísticos en Palacio de Gobierno. Tras encabezar reunión de seguimiento al proyecto con las secretarías de Turismo, Cultura, Desarrollo Urbano y Movilidad, así como el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), el mandatario destacó que una vez definido el financiamiento se avanzará con el proceso para ejecutar los trabajos correspondientes.

### La incertidumbre del aguacate michoacano tras la retención de inspectores de la USDA

https://mimorelia.com/noticias/michoacan/la-incertidumbre-del-aguacate-michoacano-tras-la-retenci%C3%B3n-de-inspectores-de-la-usda

Uruapan se encuentra en el epicentro de una nueva crisis que no solo amenaza la economía regional, sino que también sacude el panorama político. Según el perfil en Facebook "Avocados News", fuentes confiables informan que los inspectores de la USDA fueron retenidos ilegalmente en Paracho por una ronda comunitaria que decidió unirse a las protestas de la Guardia Civil, exigiendo el pago de bonos y la destitución de mandos policiales. Desde el viernes, el Departamento de Agricultura de los Estados Unidos suspendió todas las exportaciones de aguacate michoacano al país norteamericano, alegando que sus inspectores no cuentan con las garantías de seguridad necesarias.



Coordinación de Comunicación Social

### 17 de junio de 2024

#Michoacán Santa Clara Del Cobre Celebra 14 Años Como Pueblo Mágico https://www.changoonga.com/category/mundo/

Ubicado a una hora de Morelia, y caracterizado por su belleza artesanal, histórica y gastronómica, Santa Clara del Cobre celebra hoy sus primeros 14 años como Pueblo Mágico, nombramiento conseguido el 16 de junio de 2010. En esta única y hermosa localidad michoacana, las y los artesanos funden, moldean y mantienen viva una tradición que transforma el cobre en recuerdos, hermosas creaciones y detalles únicos que son conocidos y reconocidos a nivel mundial.

#### Atienden hasta 500 morelianas violentadas al mes

https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/atienden-hasta-500-morelianas-violentadas-almes-12093672.html

Hasta 500 mujeres han sido recibidas y atendidas en las instalaciones del Instituto de la Mujer Moreliana para la Igualdad Sustantiva (Immujeris), por diversos temas, principalmente atención psicológica o alguna situación de violencia, así lo dio a conocer la directora general de dicha dependencia, Nuria Gabriela Hernández Abarca. La funcionaria municipal explicó que en muchas de las ocasiones se trabaja los apoyos psicológicos con algunos integrantes de sus familias, con el fin de que éstos, también puedan continuar con una vida, agregando que al menos el 48 por ciento de las atenciones son dirigidas a dicho rubro.

Panteón forense de Michoacán tiene avance del 60%: Comisionado de Búsqueda <a href="https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/panteon-forense-de-michoacan-tiene-avance-del-60-comisionado-de-busqueda-12090320.html">https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/panteon-forense-de-michoacan-tiene-avance-del-60-comisionado-de-busqueda-12090320.html</a>

Con más de 22 millones de pesos invertidos para la creación del Centro de Resguardo Forense, o panteón forense, el comisionado de Búsqueda de Personas en Michoacán, José Alfredo Tapia Navarrete confirmó que dicho espacio de resguardo y manejo de cuerpos del estado presenta un avance del 60 por ciento. Según el titular de la Comisión de Búsqueda en Michoacán, la construcción del Centro de Resguardo en la actualidad está así por culminar e incluso adelantó a El Sol de Morelia que ya se encuentra listo el convenio con la Fiscalía General del Estado (FGE) institución que se hará cargo de su operación, ante lo cual, solo queda que se establezca la fecha de inauguración del mismo.

#### INFORMACIÓN DE MORELIA

Ayuntamiento de Morelia tendrá al menos dos nuevas dependencias para la administración 2024-2027

https://grupomarmor.com.mx/2024/06/16/ayuntamiento-de-morelia-tendra-al-menos-dos-nuevas-dependencias-para-la-administracion-2024-2027/

El Ayuntamiento de Morelia contará al menos con dos nuevas dependencias para la administración municipal 2024-2027, así como una reestructuración de varias dependencias, así lo dio a conocer el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar. El edil moreliano señaló que uno de sus compromisos de campaña fue la construcción de la Secretaría del Medio Ambiente misma que señaló "no debe retrasarse más" argumentando que es de suma importancia su trabajo para el municipio, y sumado a ello, comentó que el Instituto de Protección Animal también se estará realizando.



## RESUMEN EJECUTIVO Coordinación de Comunicación Social

### 17 de junio de 2024

Exige colectivo armonizar Registro de Obligados Alimentarios en Michoacán <a href="https://www.quadratin.com.mx/justicia/exige-colectivo-armonizar-registro-de-obligados-alimentarios-en-michoacan/">https://www.quadratin.com.mx/justicia/exige-colectivo-armonizar-registro-de-obligados-alimentarios-en-michoacan/</a>

La vocera del colectivo Todas México, Oti Molina, exige se armonice el Registro Nacional de Obligados Alimentarios (Renoa), en Michoacán; "ya no queremos más deudores alimentarios", dijo. La activista por los derechos de las mujeres y las infancias explicó que la demanda de las mujeres tiene sustento legal, porque "es por el bien superior de los niños, niñas y adolescentes", una prioridad de los gobiernos a nivel global.

### Para celebrar a papá, 110 comerciantes populares instalados en Morelia https://primeraplana.mx/archivos/996701

El director de Mercados, Marco González Garibay, refirió que para conmemorar el Día del Padre, vendedores populares en Morelia solicitaron y obtuvieron 110 tolerancias para trabajar en vías y espacios públicos. Garibay González explicó que, de este universo, 60 se ubicaron en las inmediaciones de los panteones Civil y Gayosso, para ofertar flores y otros implementos necesarios para el arreglo de las tumbas de los papás fallecidos, cuyos familiares acuden a recordarlos este día. Aproximadamente 18 más se instalaron en el Centro Histórico, para vender peluches, chocolates y regalos varios.

#### Hasta el lunes, INAH realizará análisis de posibles daños al Acueducto tras choque: Gerencia del Centro Histórico

https://grupomarmor.com.mx/2024/06/15/hasta-el-lunes-inah-realizara-analisis-deposibles-danos-al-acueducto-tras-choque-gerencia-del-centro-historico/

Será hasta el lunes, cuando el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) llevará a cabo el peritaje puntual sobre sí, existen daños al Acueducto luego del incidente que se registró esta madrugada en la zona a la altura de la avenida del Estudiante. Fue el gerente del Centro Histórico, Gaspar Hernández Razo quien expresó que el reporte que tiene la dependencia hasta el momento es que no se ha dado con el dueño del vehículo, sin embargo se continúa trabajando para dar con el paradero del mismo y de esta manera, pueda realizar un convenio y de esta manera, pagar parte de los daños que estimaron.

### Buscará IMAIP aumentar participación de ayuntamientos en actividades dirigidas a niños y niñas

https://mimorelia.com/noticias/michoacan/buscar%C3%A1-imaip-aumentar-participaci%C3%B3n-de-ayuntamientos-en-actividades-dirigidas-a-ni%C3%B1os-y-ni%C3%B1as

Ante la baja participación de ayuntamientos en actividades organizadas por el Instituto Michoacano de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (IMAIP) y dirigidas a las niñas y niños, la comisionada Ruth Nohemí Espinoza Pérez, adelantó que se buscará a partir de septiembre invitar a más administraciones municipales a ser parte del programa "En un Gobierno Abierto la Infancia participa", dirigido a todos los sujetos obligados.

### #Morelia Beer Pong, Kandy's Y El Sirenas, Son12 De Los Antros Asegurados Por Venta De Droga

https://www.changoonga.com/2024/06/16/morelia-beer-pong-kandys-y-el-sirenas-son12-de-los-antros-asegurados-por-venta-de-droga/



Coordinación de Comunicación Social

### 17 de junio de 2024

Con firmeza, contundencia, el esfuerzo coordinado con instituciones federales y el mismo municipio de Morelia, la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) ha intensificado las tareas de investigación y persecución del delito de narcomenudeo en los bares de Morelia. En los últimos 45 días se realizaron 14 cateos que derivaron en el aseguramiento de 12 inmuebles, diversas cantidades de narcótico y la detención de cuatro personas.

### Padres harán su propio tendedero para exigir convivencia con sus hijos https://primeraplana.mx/archivos/996585

Padres que reclaman la convivencia con sus hijos contemplan llevar a cabo tendederos virtuales de madres que niegan sin una justificación este derecho, aseveró el representante de la organización civil No Más Hijos Rehenes en Michoacán, Christian Santiago Tapia. En entrevista para *Primera Plana Mx*, con el periodista Adán García, Christian Santiago Tapia señaló que tras la separación o el divorcio con la pareja, una proporción importante de varones en el estado y el país enfrentan la negativa, por parte de la madre, a convivir con sus hijos, a menos que se satisfaga la pensión alimenticia.

#### Presentan 700 denuncias contra deudores alimenticios

https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/presentan-700-denuncias-contra-deudores-alimenticios-12091682.html

Integrantes del colectivo Deudores Alimentarios Michoacán han presentado 700 denuncias penales desde el 2021 a la fecha, contra padres que no han cumplido con su obligación de brindar manutención a sus hijos. En la Cerrada de San Agustín del Centro Histórico de Morelia, las integrantes de este colectivo y de organizaciones feministas del estado colocaron un gran tendedero para exhibir a los hombres deudores alimentarios, algunos ya sentenciados y otros a los que aún faltan por asumir su responsabilidad.

#### Más de 32 mil toneladas de basura, limpiadas de ríos y drenes de Morelia

https://postdata.news/mas-de-32-mil-toneladas-de-basura-limpiadas-de-rios-y-drenes-de-morelia/

https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/continuan-jornadas-de-limpieza-envarios-puntos-de-morelia/0

De cara a la temporada de Iluvias 2024, el ayuntamiento de Morelia informó que prácticamente están concluidas las labores de limpieza de drenes; Netzahualcóyotl Vázquez Vargas, secretario de Servicios Públicos Municipales, precisó que a la fecha han recogido 32 mil toneladas en 24 kilómetros recorridos. Pese a la basura que se encontraba sobre el Río Chiquito, donde fueron hechas las declaraciones, el funcionario presumió que la cantidad de desechos que se tiran actualmente a los afluentes naturales de la ciudad es menor a la que había al inicio de la administración.

#### INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN

Detectan 56 universidades en Michoacán con irregularidades en su registro

https://www.quadratin.com.mx/educativas/detectan-56-universidades-en-michoacan-con-irregularidades-en-su-registro/

https://primeraplana.mx/archivos/996506



Coordinación de Comunicación Social

### 17 de junio de 2024

Un total de 56 instituciones educativas del nivel superior han sido detectadas en Michoacán con irregularidades en su registro de validez oficial (Revoe), refirió Horacio Anaya, director de Educación Superior, del Instituto de Educación Media Superior y Superior. Las irregularidades Identificadas van desde la posesión de un Revoe válido, pero emitido en otra entidad, hasta la ausencia de documentación que avale la validez de los estudios ofertados, especialmente entre carreras del área de la salud.

#### Reconoce SEE labor del Internado España-México, por 87 años

https://www.quadratin.com.mx/educativas/reconoce-see-labor-del-internado-espana-mexico-por-87-anos/

La Secretaría de Educación del Estado (SEE) reconoce los 87 años de historia del Internado España-México, que mantiene su visión humanista, de hermandad, y que dio asilo a 400 niñas y niños españoles exiliados por la Guerra Civil, gracias al presidente Lázaro Cárdenas del Río y su esposa Amalia Solórzano, dándoles la oportunidad de acceder a una educación de calidad. Refiere un comunicado que en el marco de su semana de aniversario, la subsecretaria de Educación Básica, Carmen Escobedo, en representación de la secretaria Gabriela Molina, afirmó que esta institución "es un símbolo de solidaridad, de los valores más preciados que podemos tener como seres humanos, la empatía, la generosidad y el amor.

### CNTE Sección XVIII bloqueó llegada de Torres Piña a SEE

https://moreliactiva.com/cnte-seccion-xviii-bloqueo-llegada-de-torres-pina-a-see/

La dirigente del ala magisterial de la CNTE Sección XVIII, Eva Hinojosa Tera, explicó que en la Mesa de Negociación que se tuvo con el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, se bloqueó la intentona de que el ex secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña, llegará a la Secretaría de Educación en el Estado. «Efectivamente, nosotros, la Coordinadora Nacional exigió que no se estén dando regalías, primero se contiende en una parte y luego que ya no la hiciste pero te pago, esto sería atroz pues durante en el periodo en el estado no fue muy favorable... nos llegó la información, no fue oficial», dijo.

#### Este lunes publican resultados del examen de nuevo ingreso a la UMSNH

https://www.quadratin.com.mx/educativas/este-lunes-publican-resultados-del-examen-de-nuevo-ingreso-a-la-umsnh/

https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/resultados-de-examen-de-nuevo-ingreso-a-la-umsnh-este-lunes-12094305.html

https://postdata.news/este-lunes-publicacion-de-resultados-de-examen-de-nuevo-ingreso-a-la-umsnh/

Del lunes 17 de junio al viernes 21 de junio, la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) publicará los resultados del examen de admisión por área del conocimiento, así como del bachillerato nicolaita y de Técnico en Enfermería. Según un comunicado, el pasado 11 de junio se dieron a conocer los resultados correspondientes al área de Ciencias de la Salud, que engloba las licenciaturas de Médico Cirujano, Fisioterapia y Rehabilitación, Nutrición Humana, Químico Farmacobiología, Odontología, Psicología, Salud Pública, Trabajo Social y Enfermería.

Estamos dando la vuelta a la problemática educativa: Gabriela Molina https://www.guadratin.com.mx/educativas/estamos-dando-la-vuelta-a-la-problematica-

educativa-gabriela-molina/



Coordinación de Comunicación Social

### 17 de junio de 2024

A dos semanas de que concluya el ciclo escolar, la secretaria de Educación en el Estado, Gabriela Molina, afirmó que en materia educativa, Michoacán ha logrado dar la vuelta a la problemática. Luego de publicar los resultados del programa de justicia laboral en el sector magisterial, Gabriela Molina subrayó que a la par se ha instrumentado una serie de acciones para recuperar la rectoría de la educación.

#### Conoce estas recomendaciones para el examen de ingreso a las Normales

https://www.quadratin.com.mx/educativas/conoce-estas-recomendaciones-para-elexamen-de-ingreso-a-las-normales/

https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/sigue-estas-recomendaciones-para-el-ceneval-de-ingreso-a-las-escuelas-normales/

Si eres aspirante a una de las Escuelas Normales Oficiales de Michoacán, el Instituto de Educación Media Superior y Superior del Estado (lemsysem) te invita a considerar las siguientes recomendaciones previo a la aplicación del examen Ceneval que se realizará el domingo 7 de julio. En comunicado de prensa, el lemsysem, en conjunto con el Centro Nacional de Evaluación para la Educación Superior (Ceneval) dispone de una Guía para el Sustentante, la cual ayudará a las y los aspirantes a planificar, estudiar y presentar correctamente su prueba de conocimientos como herramienta de evaluación para el ingreso a las Normales de Michoacán.

#### Refuerza SEE acciones contra el calor en más de 300 escuelas

https://www.quadratin.com.mx/educativas/refuerza-see-acciones-contra-el-calor-en-mas-de-300-escuelas/

Como parte de las acciones en esta temporada de calor, la Secretaría de Educación del Estado (SEE) entregó mil 500 ventiladores a 302 centros educativos de las zonas más calurosas, incluidos todos los albergues y casas escuela, informó la titular de la dependencia, Gabriela Molina Aguilar. En un comunicado se informó que se realizan adecuaciones en las instalaciones de algunas escuelas y en otras se apoya en garantizar el servicio de agua, debido a las situaciones presentadas ante las altas temperaturas. Garantizar la integridad y seguridad de todas y todos los alumnos, maestros y directivos, es una de las prioridades.

### INFORMACIÓN DE SALUD

#### Anuncia IMSS jornada de vasectomías en Michoacán

https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/salud/anuncia-imss-jornada-devasectomias-en-michoacan/

Bajo el argumento de promover una paternidad responsable y fomentar mayor participación de los hombres en la planificación familiar, el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Michoacán anunció la jornada de vasectomías sin bisturí que se llevará a cabo en el marco del Día del Padre. Serán del 17 al 30 de junio los días que en las Unidades de Medicina Familiar (UMF) se estarán realizando los procesos ambulatorios que proporcionan un método anticonceptivo permanente tanto para la población derechohabiente y no adscrita al IMSS.



Coordinación de Comunicación Social

### 17 de junio de 2024

Morelia con 8 casos sospechosos de dengue y uno confirmado

https://grupomarmor.com.mx/2024/06/14/morelia-con-8-casos-sospechosos-de-dengue-y-uno-confirmado/

El director del Instituto Municipal de Salud (Imusa), José Murguía Magaña dio a conocer que en las últimas dos semanas en la capital michoacana se han detectado 8 casos sospechosos de dengue y uno confirmado sin que éste, se encuentre catalogado como grave. El funcionario municipal explicó que esta situación se ha presentado mayormente en la zona de Villas del Pedregal, por lo que se espera que en breve, se comience a atender esta parte de la ciudad, para contener la enfermedad y de esta manera, evitar que se pueda propagar a más personas.

#### Exhorta SSM a los hombres al autocuidado para prevenir enfermedades

https://www.quadratin.com.mx/salud/exhorta-ssm-a-los-hombres-al-autocuidado-para-prevenir-enfermedades/

La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) exhorta a los hombres a participar en el autocuidado de su salud, por ello, los invita a que acudan a las unidades médicas para la detección oportuna de cáncer de próstata y testículo, diabetes, hipertensión, obesidad y padecimientos cardiovasculares que los ponen en riesgo. Indica un comunicado que en el marco del Día del Padre a celebrarse el último domingo de junio, la institución promueve el acceso a servicios de detección oportuna de patologías que más aquejan a este grupo poblacional sin seguridad social, principalmente aquellos a partir de los 40 años en adelante.

#### En 2023, donaron sangre 26,197 michoacanos; cada 1 salva a 3 vidas

https://www.quadratin.com.mx/salud/en-2023-donaron-sangre-26197-michoacanos-cada-1-salva-a-3-vidas/

En el Día Mundial del Donante de Sangre, que se conmemora cada 14 de junio, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) reconoció a los donantes voluntarios no remunerados, porque con sus actos altruistas se garantiza la disponibilidad de la sangre para quienes lo necesitan. En comunicado de prensa, durante la ceremonia encabezada por la presidenta honoraria del Sistema DIF Michoacán, Grisel Tello Pimentel y el secretario de Salud, Lázaro Cortés Rangel, se destacó que en 2023, 26 mil 197 michoacanos acudieron a donar sangre, y que con cada donación se salvan tres vidas ya que la sangre se divide en glóbulos rojos, plasma y plaquetas, y se transfunde en función de las necesidades de cada paciente.

#### Inicia en Morelia credencialización del IMSS Bienestar

https://www.quadratin.com.mx/salud/inicia-en-morelia-credencializacion-del-imss-bienestar/

https://primeraplana.mx/archivos/996342

Arrancó en Morelia el proceso de credencialización del IMSS Bienestar para la población sin seguridad social, con la cual podrás recibir de manera gratuita servicios de salud como consultas, medicamentos, estudios de laboratorio y cirugías, en 484 unidades médicas de la entidad. Señala un comunicado de prensa que, el módulo de afiliación se encuentra en el Centro de Salud Urbano de Morelia Dr. Juan Manuel González Urueña, frente a la plaza del Carmen.

### INFORMACIÓN DE SEGURIDAD



## RESUMEN EJECUTIVO Coordinación de Comunicación Social

17 de junio de 2024

#### Asesinan a exalcalde de Maravatío, Ignacio Montoya

https://www.quadratin.com.mx/justicia/asesinan-a-exalcalde-de-maravatio-ignacio-montoya/

https://www.changoonga.com/2024/06/16/michoacan-asesin4n-a-ex-alcalde-de-maravatio-ignacio-montoya-en-restaurante-de-mariscos/

https://www.elsoldemorelia.com.mx/policiaca/asesinan-a-ignacio-montoya-ex-presidente-de-maravatio-12095352.html

https://postdata.news/asesinan-al-exalcalde-de-maravatio-ignacio-montoya/

https://moreliactiva.com/asesinan-a-balazos-a-ignacio-montoya-ex-alcalde-de-maravatio/ https://grupomarmor.com.mx/2024/06/16/almomento-asesinan-a-balazos-ignacio-montoya-ex-alcalde-de-maravatio/

De varios impactos de arma de fuego fue asesinado el ex presidente municipal de Maravatío, Ignacio Montoya, quién además también fue excandidato a la Diputación Local. Trascendió que el exalcalde se encontraba en un establecimiento de comida de su propiedad en la cabecera de dicho municipio, momento en qué fue sorprendido por desconocidos, los cuales lo acribillaron. Hasta el momento la autoridad no ha precisado el lugar donde ocurrió el atentado, pues apenas acuden al llamado, asimismo ya se notificó el hecho a la Fiscalía.

### #Morelia Polis En Paro Exigen Cabeza De Titular SSP Michoacán Para Levantar Bloqueo & Plantón

https://www.changoonga.com/2024/06/16/morelia-polis-en-paro-exigen-cabeza-de-titular-ssp-michoacan-para-levantar-bloqueo-planton/

Elementos de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) se encuentran en plenas negociaciones con autoridades de primer nivel del gobierno del Estado, situación que definirá si mantienen o retiran el plantón. En el encuentro participan el titular de la Secretaría de Gobierno (Segob), Elías Ibarra, el subsecretario de Operación Policial, José Ortega Silva, la diputada Margarita López y una de las comandantes de los cuerpos policiales.

### Por tercer día, mantienen agentes de la Guardia Civil plantón y bloqueo en el libramiento de Morelia

https://mimorelia.com/noticias/michoacan/por-tercer-d%C3%ADa-mantienen-agentes-de-la-guardia-civil-plant%C3%B3n-y-bloqueo-en-el-libramiento-de-morelia

https://www.changoonga.com/2024/06/16/morelia-en-pleno-dia-del-padre-planton-de-

policias-va-para-72-hrs-y-contando/

https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/manifestacion/guardia-civil-mantiene-bloqueo-en-el-libramiento-de-morelia/

https://grupomarmor.com.mx/2024/06/16/por-tercer-dia-consecutivo-sigue-la-manifestacion-de-elementos-de-la-quardia-civil/

Por tercer día consecutivo se mantiene el plantón en el libramiento sur, a la altura de la Secretaría de Seguridad Pública, el cual protagonizan elementos de dicha corporación en exigencia de pagos pendientes. Cabe recordar que desde el pasado viernes, los elementos de la Guardia Civil retomaron el bloqueo en ambos sentidos del libramiento, luego de que en la semana también realizaron una actividad similar.

Sólo 40 elementos de la Guardia Civil están en huelga: SSP Michoacán



Coordinación de Comunicación Social

### 17 de junio de 2024

https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/solo-40-elementos-de-la-guardia-civil-estan-en-huelga-ssp-michoacan-12091420.html

El secretario de Seguridad Pública de Michoacán José Alfredo Ortega Reyes aseguró que las tareas de vigilancia en el estado no se ven afectadas por la huelga de elementos de la Guardia Civil pues solo participan aproximadamente 40. Ortega Reyes informó que seis mil 900 uniformados están desplegados en las 13 regiones que conforman el estado de Michoacán, por lo que las acciones operativas se realizan con normalidad, tanto en zonas urbanas como rurales.

### Pagado al 100% bono a operativos de la Guardia Civil, reporta SSP

https://primeraplana.mx/archivos/996458

https://indiciomich.com/gobierno-del-estado-cumple-acuerdos-con-policias-de-la-guardia-civil-segob/

La Secretaría de Seguridad Pública (SSP), realizó en su totalidad la dispersión del bono de Cumplimiento de Leyes conocido como "Banbajío" al personal operativo, demanda que llevó a policías estatales a realizar un bloqueo nuevamente esta mañana en el Periférico de Morelia. Mediante un comunicado, la dependencia informó que este pago es en atención a uno de los acuerdos establecidos en la mesa de trabajo entre autoridades del Gobierno del Estado, policías de la Guardia Civil y la diputada Margarita López Pérez, el pasado miércoles.

### Denuncia expolicía negativa de la SSP a pagar compensación suspendida

https://www.quadratin.com.mx/principal/denuncia-expolicia-negativa-de-la-ssp-a-pagar-compensacion-suspendida/

Después de servir por 28 años a la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), la dependencia se niega a pagarle a Ruben Bucio Márquez la compensación de Banbajío que le suspendió hace dos, pese a contar con una sentencia definitiva de un tribunal. Rubén Bucio Márquez, es un policía tercero estatal jubilado, que hace más de un año espera que la dependencia a la que sirvió cerca de 30 años le paque lo que un juez ordenó le correspondía por derecho.

#### Hombre es ultimado a tiros cerca del Templo de Cristo Rey, en Jacona

https://postdata.news/hombre-es-ultimado-a-tiros-cerca-del-templo-de-cristo-rey-en-jacona/

Por causas desconocidas un hombre fue asesinado a balazos en las inmediaciones del Templo de Cristo Rey, en esta demarcación de Jacona. Los hechores una vez perpetrado el crimen se dieron a la fuga. Con relación al hecho de violencia se pudo conocer que en el número de emergencias 911, los operadores recibieron un reporte ciudadano sobre una persona atacada a balazos en la Avenida Madero entre las calles Loma Bonita y Curutarán, en la colonia Linda Vista.

#### Morelia: se registra otro ataque a balazos en la colonia El Durazno

https://mimorelia.com/noticias/nota-roja/morelia-se-registra-otro-ataque-a-balazos-en-la-colonia-el-durazno

https://www.changoonga.com/2024/06/16/morelia-balean-a-tres-hombres-afuera-de-tienda-en-el-durazno-uno-murio/

https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/otro-baleado-en-la-colonia-el-durazno-horas-despues-de-primer-ataque-que-dejo-un-muerto/

https://moreliactiva.com/hombre-es-atacado-a-balazos-en-la-colonia-el-durazno/



Coordinación de Comunicación Social

### 17 de junio de 2024

Un hombre quedó herido tras ser agredido a balazos en la colonia El Durazno, ubicada al sur de Morelia. El hecho se dio después de que en el mismo asentamiento tres masculinos fueran atacados a tiros y uno de ellos terminara sin vida, trascendió en la cobertura de la noticia. De acuerdo con fuentes allegadas al tema, este segundo hecho de violencia tuvo lugar en la calle Prisco; un familiar del afectado indicó a los oficiales que llevaba a su hermano lesionado a bordo de una camioneta Ford Ranger color blanco.

#### #Uruapan Delincuentes Ingresan A Domicilio Y Balean A Un Hombre

https://www.changoonga.com/2024/06/16/uruapan-delincuentes-ingresan-a-domicilio-y-balean-a-un-hombre/

La mañana de este domingo, sujetos armados irrumpieron en una vivienda de la colonia 12 de Diciembre, donde dispararon en contra de un hombre que resulto herido. Los agresores se dieron a la fuga. Los hechos se registraron cerca de las 09:00 horas, en un callejón, a unos metros del Boulevard Industrial y fueron reportados al número de emergencias.

#### Asesinan a hombre en la colonia Lomas de San Juan, Morelia

https://postdata.news/asesinan-a-hombre-en-la-colonia-lomas-de-san-juan-morelia/
Un hombre asesinado y maniatado fue encontrado en la vía pública de la colonia Lomas de San Juan, ubicada al norte de Morelia, indicaron autoridades policiales. El hallazgo sucedió durante los primeros minutos de este domingo sobre la calle Profesora Rosa Torres Gonzáles, al exterior de la barda perimetral de la Unidad Deportiva Felipe Carrillo Puerto.

Con más de 100 muertes violentas, cerró Michoacán el mes de mayo: FGE <a href="https://www.quadratin.com.mx/justicia/con-mas-de-100-muertes-violentas-cerro-nuertes-nu

michoacan-el-mes-de-mayo-fge/

https://mimorelia.com/noticias/michoacan/aumentaron-delitos-en-michoac%C3%A1n-en-el-mes-de-mayo

El pasado mes de mayo cerró con más de 100 muertes violentas en Michoacán, de acuerdo al conteo preliminar de la Fiscalía General del Estado (FGE), y fue Apatzingán el municipio de mayor incidencia de muertes violentas. Las cifras oficiales advierten que en el quinto mes del año, la entidad reportó 121 hechos violentos, pero cuyo número de víctimas rebasa el de las carpetas de investigación por casos como los registrados en Morelia, donde en un hecho tres personas murieron, el pasado 16 de mayo, por ejemplo. Sin embargo, no fue la capital michoacana la de mayor número de casos registrados.

#### Enfrentamiento en fiesta de Uruapan dejó una persona muerta y 5 heridas

https://www.quadratin.com.mx/justicia/enfrentamiento-en-fiesta-de-uruapan-dejo-una-persona-muerta-y-5-heridas/

https://postdata.news/un-muerto-y-5-heridos-tras-balacera-durante-convivio-en-uruapan/https://www.changoonga.com/2024/06/16/michoacan-en-plena-fiesta-se-registro-balacera-un-muerto-y-5-heridos/

Una persona muerta y cinco heridas fue el saldo de un enfrentamiento registrado entre civiles la noche de este sábado en la colonia La Pinera. Respecto a los hechos se informó que sobre la calle Álamo se celebraba un convivio, cuando al sitio llegaron sujetos armados y comenzaron a disparar contra las personas, sin embargo, varios de los asistentes presuntamente también armados repelieron el ataque.